

学校だより



北友

9月号

富士宮市立北山中学校

令和5年9月4日(月)

1年47名 2年47名 3年51名

全校生徒数 145名

【学校教育目標】 夢に向かって 自ら学び 共に高め合う生徒

2学期始業式「校長式辞」より

校長 金子 哲也

1学期の終業式では、「TPOを意識した言動」「SOSの発進」などについて話しました。覚えている人も多いと思いますが、TPOは日本人が作った略語で、TはTime(タイム:時間)、PはPlace(プレイス:場所)、そして、OはOccation(オケーション:場面)という意味でしたね。「時と場所、場面・状況に応じた言葉遣いや行動」はマナー面に加え、健康や安全面でも大切であり、適切な判断と言動をとるようにお願いしました。また、SOSを発進することについてもふれました。大人でも困っている時は自然に助けを求めます。皆さんも、困ったことや悩みがあるときは、遠慮せずに身近な友人や大人に相談して、安心できる環境を整えていきましょう。(中略)

夏休み中も、次のような感情を抱いた人がいると思います。

- ① 何かに感動した、または、とてもうれしいことがあった。
- ② 怒りを感じたり、または、とても悔しかったりする思いをした。
- ③ 悲しくて、または、辛くて、涙が出るようなことがあった。
- ④ わくわくしたり、大笑いしたりすることがあった。

さて、幾つありましたか…。ここに挙げたような心の動きや感情を四字熟語では「喜怒哀楽」といいますね。日によっては、「喜喜楽楽」という日を過ごせたかも知れませんが、うれしいことや楽しいことで一杯の一日なんて素晴らしいですね。反対に、「怒怒哀哀」といった日はいやですね。怒りや悲しさなどで心が一杯の時は、深呼吸して気持ちをリセットしたり、何かに打ち込んだり、また、うれしいこと、楽しいことを思い浮かべたりして、感情をコントロールする力も今後大切になります。

今年の夏は、この「楽しむ」を英語のEnjoy(エンジョイ)に変化させた言葉として活用した言葉を何度も見聞きました。甲子園で107年ぶりに優勝した神奈川県代表の慶応高校のモットー“Enjoy Baseball”です。自由な髪型や常に笑顔といった見かけのものではなくて、自分たちで考えて野球をする「主体的な取組」がその原点にあると、高校関係者のインタビューや報道の解説などでも話題となっていました。もちろん監督やコーチがメニューを組んで、基礎練習等をするのは当然あると思いますが、自分たちで自分たちの課題を見つけ、経験年数や学年に関係なく仲間と共に意見交換し、解決していく。さらに、課題を見つけ、新たな挑戦をしていく…。という取組をしているようです。日本の部活動では、このような方針が主流になってきたという解説もありました。

北山中学校の皆さんは、ここまでの話で何かに気付いたと思います。このような方針は日頃の皆さんの授業形態と一緒にあります。課題を見つけ、自分の考えを持ち、仲間の意見も取り入れながら、解決していく。そして、まとめや振り返りを通して、学びの調整をしながら、新たな課題に挑戦する…。学習面では、ドリル的なトレーニング方法も時には必要になりますが、同様に、運動面では走り込みや筋力・体幹トレーニングなど、厳しく苦しい基礎練習もたくさん行う必要があります。しかし、そのような厳しい練習でさえ主体的に取り組むことで、「Enjoy Baseball」を実現できるのだと思います。

さて、2学期を迎えるにあたり、皆さんは「Enjoy 」という、この欄にどのような言葉やイメージを思い描きますか。仲間と共に絆を深められる…。そして、自分の成長を実感できる…。もちろん、途中で喜怒哀楽といった感情の起伏もあるかも知れませんが、「本当の楽しさ」を実感できる2学期にしていきたいと思います。

2学期最大の行事「北友祭」に向けて

本年度の北友祭スローガンは、「Vamos ~諦めたらそこで青春終了ですよ~」となりました。熱中症など生徒たちの健康面を配慮し、本年度も文化の部を9月に、体育の部を10月に計画しております。新型コロナウイルスも2類から5類に移行されましたので、来ていただく来賓の皆様や保護者様につきましては、できる限り多くの方が参観できる形式で開催を計画しております。具体的には、配布されます案内をご覧ください参観を計画していただきたいと思っております。

夏休みが明け2学期が始まり、「文化の部」に向けては、合唱をより良くしようと、指揮者や伴奏者、各パートリーダーを中心に、音楽科の授業等で熱心に取り組み始めました。また、「体育の部」に向けては、生徒会本部役員を中心に企画運営しました、「グラウンドの草取り活動」に取り組みました。夏休み明けのグラウンドにはたくさんの雑草が茂った状態となっていました。行事に限らず体育や部活動も活動しやすい環境をつくろうと取り組みました。スローガンの達成に向け、一人一人が主体的に取り組める行事となるよう、生徒たちをサポートしていきたいと思っております。



草取り活動の様子

活躍する北山中生「中体連編」

前回の学校だより発行後にも、「感動ある大会にしよう」をスローガンに掲げ、各地区大会が開催されました。多くの種目で本校生徒の活躍する姿が見られましたので紹介いたします。

競技・部活名	結果
総合部 (剣道)	安澤 雄冴さん 富士宮市内大会 個人戦 優勝 県大会 出場
総合部 (バドミントン)	樋口 希花さん 富士市内大会 個人戦 2位 県大会 出場
総合部 (相撲)	吉野 俊太郎さん 県大会 個人戦 優勝 東海大会 出場 全国大会 出場



剣道



バドミントン



相撲

PTA校外指導委員会「夏休み校内夜間巡視」へのお礼

お忙しい中、夏休み中の校内夜間巡視にご協力いただきありがとうございました。皆様の協力もあり、校地内施設などに問題など発生せず、無事に2学期を迎えることができました。今後も、教育活動へのご理解とご協力よろしくお願ひします。本当にありがとうございました。

【10月の主な行事予定】

2日(月)	全校集会	17日(火)	体育の部学年集会
4日(水)	定期テストⅡ	19日(木)	生徒集会 体育の部全校練習
7日(土)	PTA奉仕作業	23日(月)	体育の部学年練習
10日(火)	生活習慣病検診(1年生)	24日(火)	体育の部全校リハーサル
11日(水)	学年集会(3時間授業)	25日(水)	体育の部前日準備
12日(木)	中学校音楽研究発表会(3年生) 全学年弁当持参	26日(木)	北友祭体育の部 弁当持参
13日(金)	体育の部全校練習 中央委員会	27日(金)	北友祭体育の部(予備日)
16日(月)	専門委員会	30日(月)	中央委員会
		31日(火)	教育相談